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Conselho Estadual de Assistência Social do Pará. 

 

RESOLUÇÃO CEAS Nº 009/2024, DE 11 DE ABRIL DE 2024. 

 

Dispõe sobre a aprovação da atas nº 07, 08, 09 

e 10, de 2023. 

O CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CEAS em    Reunião Ordinária 

realizada no dia 11 de abril de 2024, no uso da competência que lhe conferem a Lei n. º 

9892/2023, de 13 de abril de 2023, que Dispõe sobre a Política Estadual de Assistência Social no 

Estado do Pará e dá outras providências.  

CONSIDERANDO artigo 1º do Regimento Interno do CEAS,  

CONSIDERANDO o inciso XI do artigo 4º do Regimento Interno do CEAS, 

CONSIDERANDO artigo 20 do Regimento Interno do CEAS,  

 

 RESOLVE: 

Art. 1º Aprovar a ata nº 07/2023 de reunião ordinária ocorrida em 20 de setembro de 2023, apresentada 

aos conselheiros estaduais de assistência social juntamente da convocatória da reunião ordinária do mês 

de abril do ano de 2024. 

Art. 2º Aprovar a ata nº 08/2023 de reunião ordinária ocorrida em 16 de outubro de 2023, apresentada 

aos conselheiros estaduais de assistência social juntamente da convocatória da reunião ordinária do mês 

de abril do ano de 2024. 
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Art. 3º Aprovar a ata nº 09/2023 de reunião ordinária ocorrida em 30 de novembro de 2023, apresentada 

aos conselheiros estaduais de assistência social juntamente da convocatória da reunião ordinária do mês 

de abril do ano de 2024. 

Art. 4º Aprovar a ata nº 10/2023 de reunião ordinária ocorrida em 15 de dezembro de 2023, apresentada 

aos conselheiros estaduais de assistência social juntamente da convocatória da reunião ordinária do mês 

de abril do ano de 2024. 

 

Art. 5º Em anexo a esta resolução deverão contar as atas aprovadas por este ato. 

Art. 6º Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação. 

 

 

 

 

 

 

ZOZIMO RAIMUNDO ARAUJO DE SOUSA 

Presidente do Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS 
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ANEXO ÚNICO 

ATA Nº 07/2023 

ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL CEAS/PA – ANO 2023. 

Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil de vinte e três, às 09:00 hs deu-se início à oitava REUNIÃO 

ORDINÁRIA, ocorrida de maneira presencial na planária dos Conselhos, localizada no Centro Integrado de Inclusão e 

Cidadania, sendo presidida pelo vice presidente do CEAS. Estavam presentes: Representantes governamentais: 

SEJUDH, Suplente: Jeanete da Silva Gomes, FASEPA Évela Barbosa. SEDUC, Ivete Brabo, SECULT Lídia Sousa, 

Representantes não-governamentais: ADEFIS, Titular: Claudionor da Silva Araújo da Silva Araújo, Suplente: 

Warlisson de Oliveira Castro; CTB: Titular: Rozeleide Mafra Reis, ADOP: Titular: Ocean Nunes Suplente: Wellington 

Abreu Miranda; SINDFEPA, Suplente: Helaine  Rosy       da Costa Silva MOCAMBO, Titular: Margarida Sousa de Oliveira, 

Suplente: Edenilza Siqueira; Movimento de Luta das Pessoas com Deficiência da Região do Carajás, suplente: Ana do 

Socorro Mendes. Associação Indígena TE – MEM PAPYTARKATE AKRATIKATEJE DA MONTANHA Titular: 

KÁTIA CILENE Estiveram ausentes: Segmento governamental: SEDAP,COHAB, SEPLAD; ausentes do segmento 

não governamental: FEAPAE’s,. Após contagem, confirmado o quórum mínimo para deliberação deu-se início à reunião 

que foi presidida pelo vice presidente do CEAS, conselheiro Zózimo Raimundo Araújo de Souza, representante do 

SINDFEPA, que deu início à reunião fazendo a leitura da pauta do dia que foi: 01 informes; 02 Aprovação da ata anterior; 

03 Aprovação da resolução AD REFERENDUM sobre cofinanciamento estadual pactuado na CIB; 04 Prestação de Contas 

do FEAS 3º Quadrimestre de 2022; 05 Aprovação do Projeto de destinação de recursos de emendas parlamentares pelo 

SIGTV; 06 Avaliação das Conferências municipais e Regionais; 07 Organização da XIII Conferência Estadual de 

Assistência Social. Em seguida passa ao primeiro ponto de pauta da reunião: 01 INFORMES: A secretária Executiva, Sra. 

Iracema Azevedo informa as correspondências recebida e emitidas pelo CEAS desde a ultima reuni]ao ordinária, chamando 

atenção para expediente emitido pelo CEAS, direcionado ao CNAS solicitando dois representantes para apoio técnico à 

Conferência Estadual de Assistência Social; o CEAS participou da reunião do FONACEAS, ocorrida na cidade do Rio de 

Janeiro, representado pelos conselheiros: Zózimo Raimundo Araújo de Souza, Claudionor da Silva Araújo, pela Secretária 

Executiva, Consleheiro José Ocean Nunes e Jeanete da Silva Gomes; o CEAS participou também do encontro de 

integração entre o Fundo Nacional de Assistência Social e Fundos Estaduais de Assistência Social, representado pelo 

Conselheiro Ocean Nunes e Valdo Filho. A secretária executiva informa ainda de expediente recebido da ADEFIS, 

informando diretoria da entidade, FASEPA encaminhou expediente solicitando participação do CEAS no 

Seminário....(ruído)... da politica de atendimento socioeducativo, que ocorrerá no dia de hoje (20/09) e amanhã (21/09) e 

depois (22/09), as conselheiras Edenilza Helaine Rosy participaram, representando o CEAS no 3º encontro de 

gestores...(ruído). Após encerrados on informes o presidente da reunião sugere antecipação da pauta 4, por conta de que os 

técnicos da SEASTER que vieram para expor as informações referentes à prestação de contas do FEAS referente ao 3º 

quadrimestre de 2022, sendo aceito pelos conselheiros, passando então a tratar do ponto 04 Prestação de contas do FEAS, 

referente ao 3º Quadrimestre de 2022. A técnica, Sra. Maria do Perpetuo Socorro Leão, da gerencia de Prestação de 

Contas/SEASTER que apresentou relatório elaborado pelo núcleo de Planejamento, a partir das informações financeiras, 

vinculando a questão financeira à orçamentária por meio da nota técnica 005/2022, sobre execução financeira e 

orçamentária do fundo Estadual de Assistência Social referente ao exercício do 3º Quadrimestre de 2022, tramitada ao 

CEAS por meio do PAE 2023/215683, ela reitera as informações contidas na referida nota técnica como recursos 

orçamentários, execução financeira e saldos ao final do quadrimestre, o que já havia sido disponibilizado previamente 

aos conselheiros estaduais, apresentando as fontes vinculadas ao CEAS, constando os seguintes valores de acordo com as 

ações do Plano Pluri Anual do Estado, dentro da ação Direitos Sócioassistenciais: Apoio a Organismos de Controle Social 

– R$ 59.506,15; Ações de Enfrentamento à Violência Sexual e ao Trabalho Infantil – R$ 418.113,50, Concessão de 

Benefícios Socioassistenciais – R$ 9.658.372,40; Cofinanciamento da Gestão, Serviços e Benefícios Socioassistenciais 

– R$ 2.640.019,70; Enfrentamento ao Subregistro – R$ 13.047,09; Implem. Serviços Integrados à PcD – R$ 17.799,48; 

Implementação de Serviços de Alta Complexidade – R$ 3.671.514,69; Capacitação de Trabalhadores do SUAS, SISAN 

e SINASE – R$ 355.472,06; Apoio a Gestão e aos Serviços Socioassistenciais – R$ 101.041,38; TOTAL DE DESPESAS 

NO 3º QUADRIMESTRE – R$ 16.934.886,45; DEVOLUÇÕES 1.376.197,37; TOTAL GERAL – R$ 
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18.311.083,82. Em seguida o presidente do CEAS em exercício reitera que a comissão de orçamento e financiamento 

reuniu previamente no dia 26 de julho e que analisou juntamente as informações prestadas, e solicita aos membros da 

comissão que se pronunciasse, em seguida o presidente da comissão faz a leitura do parecer emitido referente à prestação 

de contas apresentada, sendo favorável à aprovação da prestação de contas apresentada, em seguida foi colocada em 

votação pelo pleno do colegiado, tendo sido APROVADA. 02 APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR, por ter sido 

disponibilizada anteriormente para leitura por todos os conselheiros, presidente em exercício indaga os conselheiros 

quanto a destaques ou sugestões de alterações, houve a sugestão encaminhadas à mesa diretora para adequação de redação 

e correção de nomes, sendo aprovada por unanimidade. 03 Aprovação da resolução nº 017/2023, de 26 de junho de 

2023, aprovada AD REFERENDUM, que trata do co-financiamento estadual pactuado na CIB, para 2º e 3º 

quadrimestre de 2023. O conselheiro Valdo Filho faz uma explanação sobre os mecanismo e forma como funciona o 

financiamento da Política de Assistência Social, através da pactuação na Comissão Intergestora Bipartite e deliberação 

pelo Conselho Estadual de Assistência Social, sendo pactuada anualmente o cofinanciamento estadual para os municípios. 

O presidente em exercício relembra aos conselheiros que se trata da pactuação para o cofinanciamento 2023, onde os 

municípios pactuaram também o compromisso de garantir a participação de seus delegados municipais no processo 

conferencial regional e estadual. Em seguida alguns conselheiros questionam a ausência de alguns municípios sob 

alegação de falta de recursos, mesmo com essa pactuação. Em seguida o conselheiro Valdo Filho reitera que os únicos 

municípios não receber a segunda e terceira parcelas do cofinanciamento estadual são: Agua Azul do Norte, Bom Jesus do 

Tocantins, Bonito, Goianésia do Pará e Primavera, que se encontram em situação de bloqueio por não terem apresentado 

até o momento o plano de ação, também ele explica casos de municípios com pagamentos pendentes de anos anteriores: 

São Caetano de Odivelas 1 parcela de 2021, Santa Luzia 01 parcela de 2021 e 01de 2022, Rurópolis 01 parcela de 2022, 

são casos em que o município altera a conta mas não informou essas mudanças á SEASTER. Após a apresentação o 

conselheiro Valdo reitera que em 2023, diferentemente de 2021, não foi pactuado um percentual do cofinanciamento para 

a garantia de participação de delegados nas conferencias, a conselheira Jeanete indaga quanto a existência de algum 

mecanismo de controle de cumprimento do pactuado, a exemplo da garantia ou não garantia da participação dos delegados 

no processo conferencial?, o conselheiro Valdo explica que em ultima instância quem aprova é o próprio CEAS, e que o 

CEAS tem autonomia para dialogar sobre isso. Em seguida o conselheiro Valdo Filho dá um informe sobre participação 

dos delegados não governamentais na conferência nacional: o FONSEAS abriu uma consulta junto aos estados para fazer 

o levantamento sobre legislações próprias que impediam o pagamento de diárias e passagens para delegados não 

governamentais, nove estados afirmaram ter. O Estado do Pará não possui tal legislação, mas estará fazendo coro acerca 

do cofinanciamento federal, e independentemente disso fará todo esforço possível para garantir a participação de 100% 

da delegação do Estado do Pará na 13ª Conferência Nacional de Assistência Social. Após os esclarecimentos, a resolução 

nº 17/2023 de 26 de junho de 2023, aprovada AD REFERENDUM, tendo sido aprovada por unanimidade. 05 Projeto 

de destinação de recursos pelo SIGTV; o presidente em exercício fala que não se trata de aprovação, pois já havia sido 

aprovado o recebimento destes recursos na reunião anterior, mas que o colegiado necessitava de melhores esclarecimento 

acerca do mesmo por ficou prejudicado tais esclarecimentos anteriormente. Em seguida o conselheiro Valdo Filho, faz 

uso da palavra para explicar que recursos são estes, ele fala que são recursos da emenda impositiva, ou emendas de relator, 

onde o Estado precisa fazer a captação de recursos apresentando os serviços e necessidades do Estado junto à bancada de 

representantes do Estado no legislativo federal, inicialmente pensou-se em estruturar e aparelhas os serviços da 

SEASTER, mas posteriormente deparou-se com uma certa limitação, pois as ações deveriam seguir a funcional 

programática, ou seja com a finalidade já prevista, não havendo necessidade de esclarecimentos, é colocado em votação, 

por conta de equívocos no preenchimento o CEAS manifesta-se contrário ao atual projeto, e autoriza a manifestação da 

mesa quando do projeto e outros recursos necessitarem de manifestação em curto tempo hábil., sendo aprovado por 

unanimidade. 06 Avaliação das Conferências municipais e Regionais: O presidente em exercício passa a palavra aos 

conselheiros Warlison e Évela, que conduziram a oficina de avaliação do processo conferencial municipal e regional. O 

conselheiros Warlison realizou uma  explanação acercada metodologia desenvolvida no processo de avaliação do processo 

conferencial, deixando claro o foco no itens “que pena”, “que bom” e “que tal”, onde foram registrados os avanços 

percebidos no processo conferencial em relação aos anteriores, no diz respeito a mobilização e participação dos 

conselheiros e colaboradores eventuais, no que diz respeito ao que pena foram registrados os processos de gerenciais e 

estruturais como a disponibilização de passagens em tempo hábil, o que acaba encarecendo os custos, materiais gráficos 

também ficou aquém da expectativa, em relação ao que tal ficou as recomendações para correção do agilização nos fluxos 
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administrativos. Após, o conselheiro Valdo Filho, faz explanação sobre os processos, tramitações e contratos em execução 

com empresa de viagem e gráfica, deixando clara o empenho para que tudo flua da melhor maneira possível. 07 

Organização da XIII Conferência Estadual de Assistência Social foram prestados alguns esclarecimentos acerca do 

processo de organização da XIII Conferencia Estadual de Assistência Social a ocorrer no período de 18 a 20 de outubro 

de 2023, com novidades como a mesa de abertura democrática, uma mesa abertura diferenciada menos formal com 

participação direta de todos os municípios presentes, o varal da conferência onde cada município trará algo significativo 

de sua conferencia municipal e ficará exposto ao longo da conferencia, regimento interno que deverá ser analisado 

remotamente por meio da disponibilização prévia e coleta de destaques e sugestões, para homologação na conferencia 

estadual, Feira de economia solidária, entre outras ações. 08 O que Ocorrer. Após este ponto, o presidente em exercício 

informa da solicitação do CEAS junto à SEASTER a atualização da nomeação dos conselheiros governamentais para 

inclusive atualização do CADSUAS, no entanto durante o processo houve a aprovação da nova Lei do SUAS estadual e 

o NUJUR da SEASTER retornou o processo questionando a atual composição do CEAS na nova Lei em vigor em que 

altera a composição do CEAS, onde a partir de então há a previsão, por exemplo de 06 representantes da SEASTER e 

ampliação de mais um conselheiro de cada segmento não governamental, propondo-se então duas alternativas de 

recomendação, a primeira que se realize um processo de eleição complementar, ou a convocação de entidades suplentes 

para composição da atual gestão, no entanto como não há entidades suplentes, a segunda a recomposição do segmento 

governamental seguindo a nova legislação. O conselheiro Valdo Filho se comprometeu a consultar a procuradoria da 

SEASTER, para tratar do assunto quanto a atualização do decreto de nomeação dos conselheiros segundo a lei atual dado 

que a informação da Lei atual já está no Ministério do Desenvolvimento Social, para que se evite situação como por 

exemplo suspensão de recursos, ficando para uma próxima reunião a continuidade da pauta. Após sem nada mais a tratar 

a reunião foi encerrada sendo lavrada a presente ata, por mim, Benedito Pimentel, técnico de Referência do CEAS. Belém, 

20 de setembro de 2023. 

 

ATA Nº 08/2023 

ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

CEAS/PA – ANO 2023. 

Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil de vinte e três, às 09:00 hs deu-se início à nona REUNIÃO 

ORDINÁRIA, ocorrida de maneira presencial na planária dos Conselhos, localizada no Centro Integrado de Inclusão e 

Cidadania, sendo presidida pelo vice presidente do CEAS. Estavam presentes: Representantes governamentais: 

SEASTER, Suplente Valdo filho, SEJUDH, Suplente: Jeanete da Silva Gomes, FASEPA Évela Barbosa. SEDUC, Ivete 

Brabo, SECULT Lídia Sousa,  SESPA Eliane Miranda. Representantes não-governamentais: ADEFIS, Titular: 

Claudionor da Silva Araújo, Suplente: Warlisson de Oliveira Castro; CTB: Titular: Rozeleide Mafra Reis,  ADOP: Titular: 

Ocean Nunes Suplente: Wellington Abreu Miranda; SINDFEPA, Suplente: Helaine Rosy da Costa Silva MOCAMBO, 

Titular: Margarida Sousa de Oliveira, Movimento de Luta das Pessoas com Deficiência da Região do Carajás, suplente: 

Ana do Socorro Mendes. Estiveram ausentes: Segmento governamental: SEDAP, COHAB, SEPLAD; ausentes do 

segmento não governamental: Associação Indígena TE – MEM PAPYTARKATE AKRATIKATEJE DA MONTANHA, 

FEAPAES. Após contagem, confirmado o quórum mínimo para deliberação deu-se início à reunião que foi presidida pelo 

vice presidente do CEAS, conselheiro Zózimo Raimundo Araújo de Souza, representante do SINDFEPA, que deu início 

à reunião fazendo a leitura da pauta do dia que foi: Aprovação da Ata Anterior; Prestaçao de conta do 1º quadrimestre 

de 2023; XIII Conferência Estadual de Assistência Social; O que Ocorrer. Em seguida passa ao primeiro ponto de pauta 

da reunião: 01 APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: Após esclarecimentos por parte da secretaria executiva as atas 

anteriores ficar de ser aprovada em uma próxima reunião. 02 Prestação de contas do FEAS, referente ao 1º 

Quadrimestre de 2023. O Conselheiro Valdo filho esclareceu que por motivos da Nota técnica necessitar de uma revisão, 

sugeriu a suspensão da pauta e transferência ara próxima reunião, sendo acatado pelos demais conselheiros presentes.03 

XIII Conferência Estadual de Assistência Social. Conselheira Évela presta os primeiros informes da organização da 

conferencia estadual, informando ter sido criado um grupo de Whatsapp com os delegados eleitos para a conferencia 

estadual para mediar as informações necessárias aos mesmos quanto aos detalhes da conferencia. A conselheira Edenilza 
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pergunta se todos os delegados estão no grupo. O presidente em exercício responde que presume-se que sim, informa ainda 

que alguns delegados estão perguntando se podem trazer suplentes, reforçando que todos precisam ter sido eleitos nas 

regionais, e que serão credenciados como convidados. Évela passa a detalhar o planejado iniciando com a atividade 

denominada “varal da resistência”, onde haverá  uma corda esticada nas laterais do auditório com um espaço definido para 

cada município do estado, onde os presentes trarão algo significativo de sua conferência municipal para exposição, já foi 

feito contato com os municípios explicando a atividade onde a maioria já se comprometeu a participar com algum objeto, 

seja ele camisa, material gráfico, cartaz, ou outro objetivo significativo de sua respectiva conferência municipal. Após a 

organização do varal será feita a abertura democrática, onde todos os municípios com suas bandeiras se posicionarão em 

um local já determinado por pegadas grudadas no chão para formação e uma grande roda, com a execução da uma música 

“momento novo” parafraseado pela banda “Fazer Parte” da FASEPA, serão eleitos alguns indicadores sociais, dentre os 

conselheiros estaduais, para entrada com bandeira do Pará e do Brasil, após entrada de cada município com sua bandeira 

e uma breve mensagem de incentivo ao SUAS. Após haverá uma atividade em homenagem aos 30 anos da LOAS, um 

vídeo com algumas pessoas que contribuíram com a construção do SUAS no estado do Pará, e encerrará o primeiro dia 

com cofee break. No segundo dia, antes da mesa oficial de abertura haverá uma apresentação teatral, posteriormente será 

apresentado o roteiro, o regimento interno haverá uma mesa somente de leitura e avaliação, as propostas de alteração foram 

feitas pelo link disponibilizados, no qual alguns delegados já se manifestaram com proposições, onde a comissão já tem 

feito filtro das proposições, as que se aplicam já foram colocadas as que não possuem fundamentos ou somente correções 

gramaticais já foram encaminhadas tudo com o objetivo de se evitar discussões prolongadas quanto as alterações de 

regimento interno. Haverá apresentação cultural todos os dias, estão em processo de fechamento dos detalhes onde serão 

apanhados e horários. Haverá a mesa do Panorama do SUAS. Eixo I Régia Darc, Eixo II Conselheiro Claudionor Araújo, 

Eixo III, Professor Ari Loureiro, Eixo IV Riane Reis, Coordenadora de Proteção Básica da SEASTER, Eixo V professor 

Carlos Maciel, tendo como mediado o ex-conselheiro do CEAS Gleidson Pantoja, ainda há a necessidade de confirmar os 

grupos. A conselheira Jeanete pergunta da conselheira nacional, se confirmou sua vinda. Évela responde que sim, 

conselheiro Zózimo reitera que o conselheiro que viria, Rafael, foi substituído pela consleheira Ana Carolina, participará 

da mesa de abertura, mãos não poderá participar da mesa redonda pois seu retorno será as 17:00 hs. Conselheiro Valdo 

Filho, informa que aproximadamente 30 técnicos da SEASTER já se pré credenciaram como convidados serão orientados 

a participar apoiando a equipe de organização da Conferência Estadual, dando suas contribuições nos grupos de discussão, 

será criado um grupo de whatsapp com os técnicos para alinhamento das atividades. Já foi definida a equipe de 

sistematização, carecendo ainda de reforços para composição. Conselheiro Valdo sugere reunir com a Camila, da 

Comunicação da SEASTER para que disponibilize um membro de sua equipe para registros da conferencia. Évela informa 

que foram disponibilizados um total de 80 refeições para equipe de organização, que deverá ser dividido entre os três dias 

de conferência, devendo ser priorizados os membros que não poderão sair do espaço. Edenilza pergunta sobre material 

gráfico. Évela responde que provavelmente amanhã chegará, já no local do evento. Zózimo chama atenção para o prazo 

de entrega do relatório para o conselho nacional, reiterando que ao finalizar a conferência o relatório deverá ser de imediato 

elaborado para encaminhamento em tempo hábil. A conselheira Rozeleide pergunta sobre interessados das entidades em 

participar, qual seria procedimento? O presidente em exercício responde que a pessoa precisa manifestar interesse junto 

ao conselho estadual, e será disponibilizado, caso ainda haja vaga como convidado. Serão disponibilizadas trinta vagas 

para observadores, que seria destinado a estudantes e universidades. Serão disponibilizadas 100 vagas para convidados, 

após todos os esclarecimentos prestado passou-se ao próximo ponto de pauta. 04. O que que ocorrer. Zózimo fala da 

necessidade de atualização do Regimento Interno do CEAS e propõe criar uma comissão para revisão do regimento interno. 

Claudionor reforça a necessidade de atualização do regimento para disciplinar várias coisas do regimento incluindo a 

questão de pontualidade e frequência, por exemplo. Valdo filho falou sobre a questão da composição do CEAS conforme 

atual legislação, reforça a necessidade recomposição do segmento não governamental, pois o segmento governamental é 

mais simples, já que é questão de nomeação por parte do governo, Zózimo reforça a necessidade de fazer um novo 

processos eleitoral, uma vez que não houve entidades suplentes. Edenilza se coloca a disposição, a conselheira Helaine 

Rosy indicada pela mesa diretora, sendo acatado pela mesma. Definiu-se que a Comissão de Gestão a Política (Eliane 

Farias de Miranda SESPA, Évela Barbosa FASEPA, Valdo Divino da Silva Filho SEASTER, Lídia Maria Soares 

SECULT, Edenilza Borges Siqueira MOCAMBO, Penpkoti hompkyti Valdenilson ASSOCIAÇÃO INDÍGENA, Edivaldo 

Ribeiro de Lima Movimento de Luta das pessoas com deficiência da região do Carajás, Ana do Socorro Mendes 

Movimento de Luta das pessoas com deficiência da região do Carajás) ficará a frente do trabalho, especificamente para 
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esta tarefa serão incluídas provisoriamente na comissão os conselheiros: José Ocean Nunes Rodrigues, ADEFIS; Heilane 

Rosy da Costa Silva,; Jeanete da Silva Gomes, SEJUDH; Ivete Brabo, SEDUC. Após sem nada mais a tratar a reunião foi 

encerrada sendo lavrada a presente ata, por mim, Benedito Pimentel, Secretário Executivo do CEAS. Belém, 16 de outubro 

de 2023. 

 

ATA Nº 09/2023 

ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

CEAS/PA – ANO 2023. 

Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil de vinte e três na sala da plenária dos Conselhos Estaduais, 

localizado nas dependências do Centro Integrado de Inclusão e Cidadania - CIIC sediado à Avenida Almirante Barroso, 

1765, Bairro do Marco, CEP:66093-020  Belém – Pa, às 09:00 hs deu-se início à DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA do 

Conselho Estadual de Assistência do ano de 2023, ocorrida na modalidade presencial, com frequência registrada por meio 

do link do google forms https://forms.gle/HbqywQWFVYxNoEvd9, arquivado na drive virtual do e-mail 

ceas2013pa@gmail.com, sendo presidida pelo vice presidente do CEAS - Zózimo Raimundo Araújo de Sousa. Estavam 

presentes:  Representantes governamentais: SEASTER Suplente Valdo Divino da Silva Filho,SEJUDH, Suplente: 

Jeanete da Silva Gomes, FASEPA, Suplente, Évela Barbosa, SEDUC, Suplente, Ivete Fátima Fereira Brabo. 

Representantes não-governamentais: ADEFIS, Titular: Claudionor da Silva Araújo da Silva Araújo, Suplente: 

Warlisson de Oliveira Castro; CTB: Titular: Rozileide Mafra Reis, ADOP Titular: José Ocean Nunes Rodrigues, Suplente: 

Wellington Abreu Miranda; SINASPA, Titular: Zózimo Raimundo Araújo de Sousa, Suplente, Daniela Maria Melo 

Modesto, SINDFEPA, Titular: Helaine Rosy da Costa Silva, Suplente; Jaqueline Campos Gomes MOCAMBO, Titular: 

Margarida Sousa de Oliveira; Movimento de Luta das Pessoas com Deficiência da Região do Carajás, Suplente: Ana 

do Socorro Mendes. Estiveram ausentes: Segmento governamental: SEDAP, SESPA, COHAB, SEPLAD, SECULT; 

ausentes do segmento não governamental: FEAPAES-PA, Associação Indígena TE – MEM PAPYTARKATE 

AKRATIKATEJE DA MONTANHA. Após contagem, confirmado o quórum mínimo para deliberação. O presidente em 

exercício, conselheiro Zózimo Raimundo Araújo de Sousa, representante do Sindicato dos Assistentes Sociais do 

Pará/SINASPA, inicia à reunião  saudando a todos os conselheiros presentes e em adição, realiza a leitura da pauta do dia 

que foi: 01 Avaliação da Conferência Estadual; 02 Discussão sobre o resultado da reunião do MOCAMBO realizado no 

dia  27 de novembro; 03 Prestação de Contas do 1º quadrimestre de 2023; 04 Informes; 05 Encaminhamentos das comissões 

permanentes. 06 O que ocorrer. Após a leitura, e conhecimento da pauta em curso, o Conselheiro Suplente Valdo Divino 

da Silva Filho representante da SEASTER fez a proposição de inversão de pauta a considerar inicialmente a prestação de 

contas, em razão de participação em outras demandas da secretaria por curto período, com a presença em outra pautas 

relevantes, sendo assim, após o justificado, a plenária aprovou o pedido. A pauta seguiu a nova ordem à saber; 01 Prestação 

de contas do 1º quadrimestre de 2023, com o uso da palavra, o coordenador da Comissão de Financiamento Sr José 

Ocean Nunes Rodrigues explicitou acerca das mudanças feitas pela nova gestão (governo federal) em relação aos códigos 

fonte(numeração que informa ou determina qual recurso vinculado ao FEAS está sendo usado). Foi explicado, ainda que, 

em que pese, o "Programa Água Pará", não ser mantido por recursos que passam por dentro FEAS, faz parte da Concessão 

de Benefícios Socioassistenciais, logo se faz necessário sua apresentação para termos conhecimento dos gastos com o 

referido benefício. Dentro da análise da prestação de contas do 1º Quadrimestre 2023 do Fundo Estadual de Assistência 

Social – FEAS, estão as seguintes fontes recursos: Orçamento Geral do Estado (OGE-01500000001), Repasses do Fundo 

Nacional de Assistência Social (FNAS) ao FEAS, chamados repasses “Fundo a Fundo” regulares (01660000039) e 

automáticos (02660000039); de Repasses Fundo a Fundo de Emenda Parlamentares (01500000001) e de Transferências 

Voluntárias (01660000039-007476). As ações executadas com recursos oriundos do Governo Federal foram; ACESSUAS 

- Fontes 01660000039 e 02660000039, AEPETI - Fontes  01660000039 e 02660000039, CAPACITASUAS - Fontes  

01660000039 e 02660000039, COVID/ACOLHIMENTO - Fontes  01660000039 e 02660000039, 

COVID/ALIMENTAÇÃO - Fontes  01660000039 e 02660000039, COVID/EPI - Fontes  01660000039 e 02660000039, 

CRIANÇA FELIZ -  Fontes  01660000039 e 02660000039, IGD-BF - Fontes  01660000039 e 02660000039, IGD-SUAS 

- - Fontes 01660000039 e 02660000039, MAC SUAS FNAS - Fontes  01660000039 e 02660000039, SIGTV-PCF4 - 

Fontes  01660000039 e 02660000039, SIGTV-ESTR4 - Fontes 01660000039 e 02660000039. Ações executadas com 
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recursos oriundos do Governo Estadual, Apoio a Organismos de Controle Social - Fontes 01500000001, Ações de 

Enfrentamento à Violência Sexual e ao Trabalho Infantil - Fontes  0150000000, Concessão de Benefícios 

Socioassistenciais - Fontes 0150000000, Cofinanciamento da Gestão, Serviços e Benefícios Socioassistenciais - Fontes 

01500000001, Enfrentamento ao Subregistro - Fontes 01500000001, Implem. Serviços Integrados à PcD - Fontes 

01500000001, Implementação de Serviços de Alta Complexidade - Fontes 01500000001, Capacitação de Trabalhadores 

do SUAS, SISAN e SINASE - Fontes  01500000001, Apoio a Gestão e aos Serviços Socioassistenciais - Fontes 

01500000001. Foi salientado que neste quadrimestre não houve repasse de emendas parlamentares para serem executadas 

fundo a fundo no FEAS. Feita todas as explicações acerca das mudanças em relação aos códigos fontes e sobre o Programa 

Água Pará e acerca dos quadros demonstrativos, nenhuma dúvida, nem tampouco contestação restaram em relação aos 

gastos da nota técnica ora analisada. Sendo assim, a plenária verificou que não existem impedimento para aprovação das 

contas. Colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. 02 Avaliação da Conferência estadual, franqueada a 

palavra à conselheira Évela Barbosa, esta expôs a metodologia de avaliação que transcorreu de forma lúdica, crítica e 

reflexiva, primeiramente relacionada a autoavaliação de cada componente da organização, em segundo plano acerca das 

atividades descritas na programação, elencando pontuações por meio de instrumental, ressalvando as teses; Que bom, Que 

pena e Que Tal, este método permitiu a análise de sucessos, fortalezas, fragilidades, ações não alcançadas e sugestões a 

partir das experiência vivênciadas na XIII Conferência Estadual. 03 Discursão sobre o resultado da reunião do 

MOCAMBO em 27/11, acerca deste feito, a conselheira Margarida Sousa de Oliveira, relatou o teor da reunião com 

efeitos positivos quanto a resolução desta situação, reforçou que se sente bem e confortável e contemplada com o resultado 

final. Solicitou cordialmente diante do pleno um abraço de reconciliação com a conselheira Evela Barbosa que por sua 

vez, externou seus sentimentos de retratação a todos os presentes. 04 Infomes pela secretaria executiva o Sr Benedito 

Pimentel primeiramente justificou acerca das atas anteriores que não foram formalizadas e aprovadas, devido o fluxo de 

atividades do CEAS e a transição na secretaria executiva o que levou demandas emergentes de organização, a conselheira 

Evela descreveu as atividades realizadas na 61ª edição do FONACEAS realizado na Cidade de Cuiabá/MT com a presença 

de 04 Conselheiros, um acompanhante e do secretário executivo. Nesta ação houve a eleição da nova mesa diretora, onde 

houve a recondução do Sr Zózimo Raimundo como vice presidente de Região Norte no FONACEAS . Acerca desse evento 

o Conselheiro Warlisson de Oliveira Castro endossou com a reflexão acerca do papel do conselheiro nesses espaços de 

controle social, e como resultado, a visibilidade do estado do Pará diante da Política Nacional  . 05 Encaminhamentos 

das comissões permanentes. A comissão de Controle, Comunicação, Articulação e Mobilização Institucional e social por 

meio do relator Warlisson de Oliveira Castro, que por meio do parecer, apresentou a dinâmica da reunião e pontuou ações 

que passarão a compor o Plano Anual do Ceas, com atividades intersetoriais com outros conselhos voltadas para os 

conteúdos relacionados a comunicação para fins de articulação. 06 Oque ocorrer: Eleição da nova mesa diretora para 

o ano de 2024, foram eleitos: Presidente: Zózimo Raimundo Araújo de Souza, SINASPA, Vice Presidente: Inocêncio 

Renato Gasparim, SEASTER, Primeiro Secretário: Claudionor da Silva Araújo, ADEFIS, segundo secretário: : Luiz Celso 

da Silva, FASEPA; foi empossada, com conselheira estadual de assistência social em cumprimento ao Artigo 18, parágrafo 

segundo do Regimento Interno de imediato toma posse a Sra. Jaqueline Campos Gomes, como representante Suplente 

do SINDFEPA, em substituição Sra. Angela Costa. Após, sem nada mais a tratar a reunião foi encerrada sendo lavrada a 

presente ata em regime de colaboração pelo Conselheiro Warlisson de Oliveira Castro e por mim, Benedito Pimentel, 

Secretário Executivo do CEAS. Belém, 30 de novembro de 2023. 

 

ATA Nº 10/2023 

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA 

SOCIAL CEAS/PA – ANO 2023. 

Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil de vinte e três na sala da plenária dos Conselhos Estaduais, 

localizado nas dependências do Centro Integrado de Inclusão e Cidadania - CIIC sediado à Avenida Almirante Barroso, 

1765, Bairro do Marco, CEP:66093-020  Belém – Pa, às 09:00 hs deu-se início à DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA do 

Conselho Estadual de Assistência do ano de 2023, ocorrida na modalidade presencial, com frequência registrada por meio 

do link do google forms https://forms.gle/HbqywQWFVYxNoEvd9, arquivado na drive virtual do e-mail 
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ceas2013pa@gmail.com, sendo presidida pelo vice presidente do CEAS - Zózimo Raimundo Araújo de Sousa. Estavam 

presentes:  Representantes governamentais: SEASTER Suplente Valdo Divino da Silva Filho, FASEPA, Suplente, 

Évela Barbosa, SEDUC, Suplente, Ivete Fátima Fereira Brabo, SECULT Suplente Lídia Maria Reis de Sousa. 

Representantes não-governamentais: ADEFIS, Titular: Claudionor da Silva Araújo da Silva Araújo, Suplente: 

Warlisson de Oliveira Castro; CTB: Titular: Rozileide Mafra Reis, ADOP Titular: José Ocean Nunes Rodrigues, Suplente: 

Wellington Abreu Miranda; SINASPA, Titular: Zózimo Raimundo Araújo de Sousa, Suplente, Daniela Maria Melo 

Modesto, SINDFEPA, Titular: Helaine Rosy da Costa Silva, MOCAMBO, Suplente: Edenilza Borges Siqueira; 

Movimento de Luta das Pessoas com Deficiência da Região do Carajás, Suplente: Ana do Socorro Mendes. Estiveram 

ausentes: Segmento governamental: SEDAP, SESPA, COHAB, SEPLAD, SECULT; ausentes do segmento não 

governamental: FEAPAES-PA, Associação Indígena TE – MEM PAPYTARKATE AKRATIKATEJE DA 

MONTANHA. Após contagem, confirmado o quórum mínimo para deliberação. O presidente do CEAS, conselheiro 

Zózimo Raimundo Araújo de Sousa, representante do Sindicato dos Assistentes Sociais do Pará/SINASPA, inícia à 

reunião, saudando a todos os conselheiros presentes e agradece antecipadamente pelo trabalho desempenhado por todos 

os conselheiros e conselheiras ao longo do ano de 2023, em seguida faz a leitura da ordem do dia: Planejamento anual 

2024; Definição de critérios para representação do CEAS em atividades externas. O presidente do CEAS, conselheiro 

Zozimo Raimundo Araujo de Sousa, inicia o primeiro ponto: 1. Planejamento anual 2024: As comissões permanentes do 

CEAS passam então a apresentar o produto de suas reuniões de planejamento, ocorrida no dia anterior: A comissão de 

Comunicação: o Conselheiro Warlison Castro apresenta esboço inicial com previsão de algumas ações propostas para o 

ano de 2024, ele ressalta a necessidade de continuidade no trabalho de planejamento, um vez que considerou curto o tempo 

para elaboração e conclusão de um plano de trabalho anual, embora específico para a comissão apresenta algumas ações 

como: sondagem inicial das ações de comunicação existentes e potencialidades existentes; encontros temáticos, e diálogos 

com outros conselhos, implementação de um plano de mídia do CEAS. Após a comissão de Acompanhamento aos 

Conselhos Municipais de Assistência Social apresenta, A conselheira évela Barbosa ressalta ainda ser também um esboço, 

com intenções de trabalho para o ano de 2024, com reuniões regionais do CEAS pelo Estado com municípios polos e 

períodos a serem definidos posteriomente, Assessoramento aos CMAS, com critérios de definição de prioridades ainda a 

serem definidos, oficinas regionais de assessoramento, oficinas de nivelamento aos facilitadores do processo de 

assessoramento técnico aos CMAS. Após a comissão de Acompanhamento ao Programa Bolsa Família apresenta seu plano 

de trabalho: A conselheira Daniela Modesto apresenta algumas ações previstas para 2024, tais como: Solicitação períodica 

às secretarias competentes de relatório de acompanhamento das condicionalidade, reunião mensal com 

SEASTER/DERCCP, com intuito de acompanhar os programas de transferência de renda, como também Debater e fazer 

proposições, no âmbito do CEAS, sobre  concessão PTR Programa de Transferência de Renda  do Governo Estadual, e , 

monitoramento das revisões  e manutenção dos Programas de Transferência de Renda Federal, Acompanhamento das 

Assessorias do Cadastro Único realizadas pela SEASTER junto aos municipios sobre o Programa Bolsa Familia, 

CADÚNICO, prestação de contas e CAD/SUAS. Após a comissão de Gestao da Política apresenta seu plano de trabalho 

para 2024, a conslheira Edenilza Borges, apresenta ações como: Aprovar o Plano Estadual de Assistencia Social e Plano 

Estadual de Capacitação, elaborados pelo órgão gestor, análise e discussão do relatório de gestão, Acompanhamento do 

cumprimento do Pacto de aprimoramento SUAS, Revisão da nova lei Estadual do SUAS, Análise e proposição de alteração 

da nova lei do SUAS/PA, Alteração do Regimento Interno do CEAS, Acompanhamento da execução das deliberações da 

XIII Conferencia Estadual de Assistência Social. Em seguida a Comissão de Orçamento e Financiamento da Política de 

Assistência Social faz a apresentação, realizada pelo conselheiro José Ocean Nunes Rodrigues, que apresenta as ações 

previstas focadas em duas ações macros: Fiscalizar a Gestão e execução dos recursos do Índice de Gestão Descentralizada 

do Programa Bolsa Família – IGD PBF e do Índice de Gestão Descentralizada do Sistema Único de Assistência Social – 

IGDSUAS, na qual estabelece prazos para análise e emissão de parecer quanto à prestações de contas quadrimestrais do 

Fundo Estadual de Assistência Social, e também proposição de oficinas de capacitação sobre orçamento e financiamento 

para melhor entendimento por parte dos conselheiros estaduais; participar da elaboração e aprovar as propostas de Lei de 

Diretrizes Orçamentárias, Plano Plurianual e da Lei Orçamentária Anual no que se refere à assistência social, prevendo 

participação da revisão do Plano Plurianual – PPA, através de Análise e elaboração de parecer do Plano Plurianual - PPA. 

2024-2027; Participação da Elaboração  da Lei de Diretrizes Orçamentária – LDO, por meio de Análise e elaboração de 

parecer da LDO 2024, bem como Análise  dos  recursos alocados para as ações  na LOA, e também Aprovação de 

reprogramação de saldos, com Análise da Proposta de Reprogramação de Saldos. Após a apresentação dos produtos das 
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comissões permanentes, o presidente passa ao próximo ponto de pauta que é: 2. Definição de critérios para representação 

do CEAS em atividades externas. O presidente explica a necessidade de se definir claramente critérios para participação 

de conselheiros em atividades externas, para que se evitem interpretações ou entendimento equivocados, ele chama atenção 

para a questão da afinidade do conselheiro para com o evento e questão, não deixando de ter claro o segmento que cada 

conselheiro representa. A conselheira Évela Barbosa chama atenção para o sentido de representação, se o conselheiro vai 

representar o CEAS em algum evento externo, precisa ter entendimento, poder de fala e principalmente clareza para 

expressar a opinião do colegiado do CEAS em determinado assunto, pois está representando o CEAS e a si mesmo, sua 

entidade ou órgão, reforçado pelo conselheiro Claudionor Araujo que reforça que o conselheiro precisa ser proativo no 

momentos de representação externa. Após todos os esclarecimentos, definiu-se por consenso a representação em atividades 

externas se darão por afinidade entre conselheiro e assunto a ser debatido, se for assunto de interesse de algum dos 

segmentos, estes deverão entre si definir o conselheiro a representar. Em atividades externas do tipo reunião trimestral do 

CNAS e CEAS’s, Reunião do FONACEAS, com a intenção de propiciar momentos formativos aos conselheiros, será 

adotado sistema de rodízio entre os segmentos para participação em tais eventos. Após, sem nada mais a tratar, o presidente 

encerra a reunião desejando antecipadamente um feliz natal, boas festas e próspero ano, sendo lavrada a presente ata por 

mim, Benedito Pimentel, Secretário Executivo do CEAS. Belém, 15 de dezembro de 2023. 
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